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Escala Crítica/columna diaria
  *Coparmex: cuatro de cada 10 negocios padecen extorsiones
  *Campañas de miedo: del desempleo a la pérdida de vidas
  *Cuotas de género, camisas de fuerza y pretextos grupales

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

SEGÚN Alberto Espinoza, nuevo presidente nacional de la Coparmex, unas 160 mil empresas
en todo el país cerraron durante 2011y miles de familias emigraron a otros países como
resultado de la inseguridad. De inmediato la Secretaría de Economía (SE), a nivel federal,
declaró “sin sustento” las cifras del organismo empresarial. Al contrario, indicó la oficina
gubernamental, se crearon 590 mil 797 fuentes de trabajo. El líder empresarial sostuvo que sus
cifras provenían de fuentes oficiales.    

  

En Tabasco, el dirigente estatal de la Coparmex (Confederación Patronal de la República
Mexicana), Daniel Vázquez, sostuvo que Tabasco no es ajeno al fenómeno nacional de la
inseguridad. De acuerdo a los datos del organismo, entre el 30 y 40 por ciento de los negocios
en la entidad (unos 20 mil establecimientos) han sido afectados por la delincuencia. La
incidencia delictiva –dijo Vázquez- se concentra en Huimanguillo, Cárdenas, Cunduacán,
Paraíso y Centro.

  

EL OTRO EMPLEO

  

EN LAS CAMPAÑAS electorales del 2006, tanto las federales como las estatales, el tema
central fue el desempleo derivado no de la inseguridad, sino de las políticas económicas
aplicadas desde 1982: controlaron y redujeron la inflación, pero evitaron la creación de fuentes
de trabajo aumentado el desempleo. Pocos imaginaron que pasaríamos de preocuparnos por
la inseguridad laboral a destinar millonarios recursos contra la inseguridad pública; para el
combate al crimen.
  Ahora, como usted sabe, un tema que dominará las campañas electorales y los reclamos de
los ciudadanos y organizaciones es la creciente delincuencia. Y no sólo la llamada delincuencia
organizada, sino también la delincuencia común. No resulta casual que los primeros anuncios
de televisión de la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, evocaran precisamente la
inseguridad.
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  Daniel Vázquez, de la Coparmex tabasqueña, se hizo eco de lo expuesto por el dirigente
nacional de su gremio; también expresó lo que escuchamos en las conversaciones entre
empresarios e inversionistas: quejas por robos, secuestros, extorsiones, cobros de cuotas de
piso y venta de protección, entre muchas otras expresiones de la delincuencia.
  Dijo Vázquez: “reconocemos que el gobierno federal ha hecho un trabajo muy importante en
materia de seguridad, le ha metido muchos recursos y le ha dado una batalla frontal a la
delincuencia, pero la estrategia se tiene que reevaluar porque el resultado no ha sido el
esperado”. 
  Cito lo expuesto por los empresarios quienes, de una u otra forma, tienen más posibilidades
de hacerse escuchar o –en el extremo- pagar protección. Pero el fenómeno de la inseguridad
se extendió de manera alarmante y deriva en una parálisis de la economía, o un desgaste de
recursos.
  Según el Observatorio Nacional Ciudadano, en el país las denuncias por homicidios dolosos
aumentaron en un ocho por ciento durante 2011; las de secuestro un tres por ciento; aunque
disminuyeron los casos de extorsión. 
  Ricardo Sepúlveda, del Observatorio, destacó que existe un repunte del robo con violencia:
estos delitos “tienen un alto potencial para derivar en actividad criminal, debido a que un alto
porcentaje (del robo con violencia) es cometido con armas blancas y armas de fuego”.
  Por supuesto que apreciaciones como las de Espinosa, Vázquez y Sepúlveda causan
incomodidad, porque estamos acostumbrados sólo a buscar culpables. El enfoque es distinto
cuando se enfoca desde la necesidad de soluciones. 
  Ahora que vivimos o padecemos un intenso periodo de proselitismo, la inseguridad es un
tema sobre el que los candidatos deben tener respuestas y propuestas.

  

CUOTAS Y CUATES

  

EN EL PAN un sector había visto con agrado la ubicación de Julio César González como
primero de la lista entre los candidatos locales plurinominales de la primera circunscripción en
Tabasco, lo que aseguraba al ex delegado de Fonaes un lugar en el Congreso. “Es un cuadro
joven, positivo, que se desempeñó con apertura el apoyo a las organizaciones sociales”, me
comentó uno de sus simpatizantes. González había también aspirando a la dirigencia estatal,
cargo que al final quedó en manos de Jorge Ávalos.
  Pero resulta que “para cumplir la cuota de género”, Julio González fue pasado al segundo
escalón de la lista quedando en primer sitio Mireya Zapata, militante panista de Nacajuca. El
desplazado anunció que irá directamente a los tribunales federales, por sugerencia de
miembros de la dirigencia nacional del PAN. 
  Aunque es cierto que los partidos deben cubrir una cuota de por lo menos 40 por ciento de los
candidatos de un mismo género, el acomodo de las posiciones es responsabilidad y decisión
de cada instituto político. En el caso del PAN en Tabasco, el primer sitio de la primera
circunscripción es una posición segura; este partido ha colocado en los últimos años dos
diputados plurinominales.
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AL MARGEN

  

¿HABRÁ debate entre los candidatos al gobierno del estado? Los tres aspirantes –Arturo
Núñez, Jesús Alí y Gerardo Priego- han dicho de diversas maneras que están dispuestos a
confrontar públicamente sus propuestas. Quizá sea muy adelantado para definir fechas y
formatos, puesto que primero deberán registrarse oficialmente los candidatos. Esto no
sucederá sino hasta los primeros días de mayo, precisamente por las fechas cuando ocurra el
primero de dos debates entre los aspirantes presidenciales.
  Núñez designó a la senadora Dolores Gutiérrez representante en las negociaciones para el
posible debate; Gerardo Priego anunció una solicitud formal para concretar ese ejercicio y
designó a Armando Padilla como su representante. Un pequeño detalle: oficialmente aún no
hay candidatos.

  

CONTINUARON los diputados la selección de Consejero Presidente para el Instituto Electoral;
ayer presentaron examen 17 de los 19 que pasaron el primero filtro. Las autoridades
universitarias hicieron una excepción a las vacaciones de la institución para poder aplicar la
evaluación de conocimientos. El debate sigue abierto por el recurso interpuesto ante el Trife
por los consejeros en funciones, quienes reclaman el derecho de ser considerados para la
Presidencia. ( vmsamano@yahoo.com.mx )
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